

FLORE Le tamier

Les raisins du diable



Les baies du tamier abondent en automne [Photo : Toutlemonde – Route des Chaimbaudières – Automne 2011]

C'est une évidence, il est nettement plus facile de repérer le tamier à l'automne qu'au printemps. À partir de septembre et jusqu'à l'hiver, la plante expose ses baies écarlates et brillantes en véritables chapelets dans les haies. Tout au plus risquerait-t-on parfois de les confondre avec les fruits de la bryone dioïque, mais ces derniers sont mats et nettement plus petits. Au printemps, par contre, le tamier développe de minuscules fleurs en grappes qui ne se remarquent guère dans l'abondante végétation. Plante volubile aux feuilles vernissées et aux allures de liane grimpante, le tamier est généralisé sur le territoire de notre commune.

Le tamier

Nom scientifique	<i>Tamus communis</i>
Noms communs	tamier, tamier commun, taminier, couleuvrée noire, vigne noire, raisin du diable, herbe aux femmes battues
Famille	Dioscoréacées
Floraison	mai à juillet
Taille de la plante	de 1 à 4 mètres de longueur
Aspect des fleurs	petites, vert jaunâtre, en grappes
Habitat	haies, buissons, lisières de forêts
Statut de la plante	généralisée sur notre commune



Tamier en fleurs au printemps

Texte et photos : Gérard Hamon